



Según la Confederación Nacional de la Agricultura y Ganadería (CNA) aumentan los costes de producción del café arábica y de la caña de azúcar en Brasil

En cuanto al café, los datos preliminares indicaron un pequeño aumento en la productividad de la región, con un total de 35 sacos/ha. Los números del panel de caña de azúcar mostraron que la sequía que azotó el Norte de Paraná influyó en la productividad de la caña de azúcar, cayendo un 8,6% en esta cosecha (85 toneladas).



ALIMENTACIÓN | CAFÉ | AZÚCAR | ESTADÍSTICAS E INDICADORES



AMÉRICA | BRASIL

BRASILIA 15.09.2020

La CNA de Brasil promovió unos paneles en el marco del Proyecto Campo Futuro de café y caña de azúcar. Se examinaron los costos de producción en Brejetuba (Espírito Santo). El otro panel reunió a los productores de caña de azúcar jacarezinho (Paraná).



Foto: CNA 2020-09-15

En cuanto al café, los datos preliminares indicaron un pequeño aumento en la productividad de la región, con un total de 35 sacos/ha. Según la asesora técnica de CNA, Raquel Miranda, también hubo ganancia en la calidad del café, con un mayor porcentaje de bebida blanda y bebida dura y un mayor ingreso bruto por saco en la media ponderada entre las diferentes calidades.

Las informaciones previas de la encuesta indican que los productores de café de Espírito Santo obtuvieron indicadores contables positivos en 2020, tanto en el margen bruto como en el neto. Así, la remuneración cubrió los gastos efectuados por el productor durante la cosecha y todavía había recursos para soportar la depreciación y pro-trabajo del productor.

Sin embargo, la actividad a largo plazo sigue mostrando prejuicios todavía, sin cubrir los costes de oportunidad del capital y de la tierra. Destacando los principales elementos que componen el Costo Operativo Efectivo

(COE), la encuesta mostró que los costes de mano de obra representan un 26,8% del total, mientras que los insumos representan el 32%, los fertilizantes el 26%, los productos fitosanitarios el 4,2%, y los productos correctivos el 1,5%.

Caña de azúcar - los números del panel de caña de azúcar mostraron que la sequía que azotó el Norte de Paraná influyó en la productividad de la caña de azúcar, cayendo un 8,6% en esta cosecha (85 toneladas).

Por otro lado, hubo un aumento de la calidad de la materia prima, que pasó de 132 kilos de Azúcar Total Recuperado (ATR), por tonelada de caña de azúcar, a 136kg. El precio de ATR aumentó un 9,7% en comparación con la temporada pasada y acabó generando unos ingresos de R\$ 92,48 por tonelada de caña de azúcar

El asesor técnico de la CNA, Rogério Avellar, señaló que hubo un aumento del 6% en el coste de los fertilizantes, una cantidad que tiene mayor peso en la cuenta del productor. También observa un aumento en la operación de recolección, que aumentó a R\$ 36 por tonelada. Esto equivale al 46% del costo total de las operaciones en la actividad.

El Coste Operacional Total (COT) fue de R\$ 76,68, generando un margen neto de R\$ 15,80 por tonelada de caña de azúcar. "Cuando asociamos el coste de la tierra y del capital invertido en la actividad al COT, alcanzamos el coste total (CT) de R\$ 103.27. Con esto, el productor tuvo una pérdida de R\$ 10,79 por tonelada de caña de azúcar", dijo el asesor.

Además de la CNA, participaron en las encuestas técnicos del Centro de Inteligencia de Mercado de la Universidad Federal de Lavras (CIM/UFLA) y Pecege-Esalq/USP, productores, sindicatos rurales y las federaciones agrícolas y ganaderas de los dos estados analizados.